

# EL REPUBLICANO

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE ALICANTE



## La Unión Republicana

Y las sombras mágicas que proyectaban los imperios coloniales, cerraron en densa oscuridad.

La patria fué arrastrada á la más afrentosa humillación que presenciaron los siglos.

Al dolor tremendo del golpe, el pueblo español quedó entregado á las amarguras de una desgracia al parecer irredimible...

Latía en los corazones la protesta; pero nadie se daba cuenta de que debía y podía exteriorizarse con la celebración de un acto, que fuera nuncio de futuras y justiciables reivindicaciones.

Por amor á España, no reñido con el culto al ideal, el partido republicano salió de su ostracismo y comenzó á moverse á la voz de sus hombres encalzando aquella hermosa corriente de nobles sentimientos, que aspiraba á lavar las ignominias del pasado, en un régimen progresivo, popular y europeo.

Factóse «La Unión». Desde aquella memorable fecha los republicanos españoles, dando pruebas de su gran cariño á la nación, han combatido á diario, preparando el sendero que ha de conducirlos á las conquistas del poder político.

En estas circunstancias sale al paso el 11 de Febrero. Por una extraña asociación de pensamientos, se mezclan y se funden en el crisol de nuestra inteligencia las luces de aquellos días de memoria imperecedera y las opalandas de estos tiempos de mortal congoja.

Había entonces colonias; mares extensos bañaban tierras engarzadas á la nación. El sol tropical y el sol indio,

alumbraban el pabellón de la patria, y en Europa sonaba nuestro nombre con respeto, como un castigo ó como una esperanza.

Perdióse todo este régimen alentado y sostenido por concusionarios de la libertad. Perdura sin embargo, el partido republicano á cuyo impulso y á cuyo movimiento el viejo solar español ha de obtener su prosperidad, su cultura y su grandeza.

Ante los bochornos actuales, los republicanos, por patriotismo, por amor al ideal, deben estrechar sus filas y no dar tregua á la batalla contra el régimen.

Se acerca el momento de las grandes justicias. España desfallece y agoniza. Republicanos: Dispóngámonos á salvar á España. Que el 11 de Febrero tenga pronto su brava y hermosa reproducción real, generadora de una patria fuerte y feliz.

## El 11 de Febrero de 1873

Entre las fechas memorables que honran al pueblo español, democrático y progresivo, figura en lugar preferente la que encabeza este escrito. Fecha en que, sin violentas convulsiones, sin sangre, sin perturbación del orden, se efectuó el más hondo y radical de los cambios políticos, como es, el de sustituir la monarquía hereditaria por la república democrática. Hecho glorioso mediante el cual el pueblo, dueño y señor que debiera de ser de sus destinos se posesionó de tu soberanía, otorgada, claro está, por las Cortes de la Nación, reunidas en Asamblea General Soberana. Soberanía que, de no haberle sido arrebatada, hubiera servido para que España fuera todo lo contrario de lo que es, y figurara digna y poderosamente á la cabeza de las naciones cultas y justicieras.

Basta recordar las innúmeras y acertadas disposiciones dictadas en el corto espacio de tiempo que el pueblo gobernó, para percatarse de la trascendental y beneficiosa labor que en pocos años hubiese realizado. Tres guerras fratricidas sostuvo, que la República no había provocado, y, unidas á ellas, pavoroso problema de los artilleros, que tampoco fué obra suya. A pesar de ello y, de las mil y mil dificultades que los egoístas y clericales á diario la creaban, no perdió ni un palmo de terreno y el nombre de España se pronunciaba con veneración y respeto de un confín á otro del mundo. Treinta y tres años han pasado desde aquella fecha, y á excepción del tiempo en que la soberanía del pueblo fué ejercida, sólo de calamidades y desgracias hemos disfrutado los españoles. Treinta y tres años, que de haberlos sabido aprovechar, hubieran servido para volver á recuperar el bien perdido. Son muchos años de servilismo, y son muchas las veces que los republicanos nos vamos reuniendo fraternalmente para preparar el avenimiento de lo que por sí sólo nunca llegará. Bien está que nos preparemos á conmemorar hechos y efemérides, á levantar la copa en honor de la República y á entonar con energía y entusiasmo sus himnos revolucionarios: pero, por lo que más valga, acordémonos de que al pueblo sólo le quedan arrestos para llorar su obaría y á nosotros para perorar en *meetings*. Hora es ya de que pensemos en algo práctico: que no esperemos más á que venga, sino que trabajemos por traerla.

RUG

## La Asamblea de Zaragoza

La Asamblea municipal republicana que acaba de celebrarse en Zaragoza y

que tanta solemnidad ha revestido su último acuerdo, fué el aprobar las siguientes importantes bases:

1.<sup>a</sup> El Municipio es una persona social y tiene derecho á regir autónomamente su propia vida, por ser una entidad natural y permanente dentro del Estado, que no debe limitarla, sino reconocerla, contribuyendo á su desarrollo por medio de las Cortes.

Dentro de la soberanía peculiar del Municipio se le reconocerán facultades resolutivas sobre los intereses que le son peculiares, así como en lo referente á las Ordenanzas municipales, debiéndose hallar limitada sólo por la soberanía del Estado.

El Municipio no estará revestido de funciones de carácter general sobre el reclutamiento, las elecciones y los impuestos.

2.<sup>a</sup> Constituida la Hacienda municipal con carácter independiente, se determinarán las bases para la imposición, forma y medios de distribución sin que se haga necesaria la aprobación superior ni entablar recursos de alzada para lograrlo.

La contratación de empréstitos para obras y otros gastos, así como la creación de nuevos impuestos no ejecutivos, se harán sin necesidad de apelar al *referendum* del cuerpo electoral.

3.<sup>a</sup> Se tenderá á la municipalización de los servicios, y con objeto de mejorar la situación del proletariado se destinarán recursos para aminorar ciertos impuestos, suprimir el de consumos y llegar á transformar las poblaciones.

4.<sup>a</sup> Urge reconocer al Municipio la facultad de adquirir y poseer bienes, dejando sin efecto las disposiciones que ordenan la venta de los bienes municipales, proponiendo además el establecimiento de un patrimonio comunal para un aprovechamiento ventajoso por parte de los Municipios comarcanos.

que felizmente iba preparado. El primer peligro ha pasado ya, pero Lebel y sus acólitos, cansados de esperar, podrían advertir nuestra fuga y dirigirse hacia aquí, de modo que es preciso tomar las de Villadiago cuanto antes, ó de lo contrario nos expondríamos á saludar á M. Lebel y á los suyos á balazos, añadió el criado haciendo chocar las pistolas en sus bolsillos.

Para Cecilia era un enigma cuanto decía el criado, pues la pobre muchacha ignoraba que la hermosura es en muchas circunstancias un peligro, hasta trocarse

Laverdure, el más inteligente y esforzado de vuestros servidores? Dejad vuestra inquietud que él sabrá frustrar los planes de Lebel, y en caso necesario, dar una buena lección á sus satélites.

—Sí, pero ¡cuánto escándalo!... y es precisamente lo que quiero evitar, dijo la favorita apoyando su mano blanca y perfecta como la de una Venus antigua sobre la mesita de su caballete.

—¿Queréis, señora, dijo Vanloo, que vaya á esperar á la señorita Cecilia Pousin?

—No, no, querido Vanloo; os necesito aquí. ¿Recordáis las instrucciones que os he dado respecto de esa joven?

—Las recuerdo muy bien, señora, y os las repetiré si lo deseáis. Serviros y honrar la memoria de uno de uno de los más grandes pintores de Francia es una doble misión muy preciosa para un artista

## Lo que debe saber todo buen republicano

Así se titula un hermoso folleto publicado por Barriovero, de suma utilidad para todo republicano.

Además de una especie de programa de la futura República, contiene la circular sobre organización del partido de nuestro ilustre jefe Sr. Salmeron, las leyes de reunión, asociación, sufragio, y sobre elecciones municipales y provinciales.

Su precio, (25 cents.) al alcance de todas las fortunas, le hacen más recomendable.

De venta, calle Calatrava, 13.

## LA RELIGIÓN

A ALCANCE DE TODO

POR

R. H. DE IBARRTA

25 edición

Precio: 2 pesetas

A los suscriptores de EL REPUBLICANO el 25 por 100 de rebaja. Encuadradas, se les enviarán por 2'50 pesetas.

5.<sup>a</sup> El tema octavo es aceptado íntegro, y se otorga un voto de confianza á la Comisión ejecutiva para desarrollarlo.

6.<sup>a</sup> Se crea una Comisión ejecutiva de la Asamblea compuesta de representantes de las regiones congregadas para organizar con los respectivos secretarios regionales y los delegados de la Comisión ejecutiva los acuerdos al convocar á nueva Asamblea, perfeccionar lo hecho hasta ahora y abordar lo no resuelto.

7.<sup>a</sup> Los concejales ponentes que forman mayorías de los Ayuntamientos se comprometen á establecer la jornada de ocho horas, y los que constituyen minorías lo propondrán en los respectivos Consejos.

Todos fijarán y propondrán un salario mínimo, según las circunstancias de cada localidad.

## GIROS POR CORREO

Desde principio de año, rije en Suiza un nuevo reglamento para transmisión de fondos por correo, que convirtió este servicio en un verdadero banquero gratuito para los habitantes del país.

El nuevo sistema, es lo más simple y expeditivo; acudiendo á las oficinas de Correo, cualquiera persona puede abrir una cuenta entregando la cantidad que crea oportuna. Luego cuando tiene que hacer pagos, gira á cargo del Correo como pudiera hacerlo sobre un Banco, y el cheque sirve ó para hacerse efectivo en cualquiera administración, después de anotado en aquélla en que reside la cuenta, ó para transferir la suma al haber de otra persona que tenga también cuenta, sea cualquiera la oficina en que ésta se lleve.

Y como todas esas operaciones se hacen gratuitamente, pues solo se carga el sello de Correo, resulta el sistema cómodo y por todo extremo económico.

¿Cuándo se implantará en España una mejora como está?

## CONTRA EL DUELO

El infatigable barón de Albi, prosigue con la mayor constancia su propaganda antiduelista y el éxito en todas partes corona sus esfuerzos.

Los periódicos de Sevilla nos reflejan que el día 5 dió una conferencia en el Círculo de Labradores, á la que asistieron numerosos militares, hombres de ciencia, industriales, comer-

ciantes, políticos, agricultores y literarios, que estuvieron pendientes de la fácil palabra del barón.

Habló de que aunque la empresa es difícil, va encontrando gran apoyo en la opinión, pues todo el mundo está convencido de que esa contravención á las leyes divinas y humanas nada resuelve, más para acabar con la costumbre se hace precisa la acción de las ligas antiduelistas, que recaben sean cumplidamente castigadas las ofensas y establezcan tribunales de honor.

Recuerda con cuánta facilidad se ha logrado desterrar estos bárbaros procedimientos en Inglaterra, que las ligas extendidas por toda Europa van triunfando y que los gobiernos les prestan ayuda.

Se felicita de que en las altas regiones se haya reconocido beligerancia á tal empresa.

Como consecuencia de su discurso, que fué interrumpido por entusiastas aplausos, la Liga Andaluza contra el Duelo será un hecho en breve, porque quedó constituido al efecto un comité compuesto de respetabilísimas personas.

Muy en breve podremos tener el gusto de oír la autorizada palabra del señor barón de Albi en Alicante y creemos que la liga contra el duelo se constituirá con entusiasmo en nuestra capital.

Desde luego puede contar el señor barón de Albi, con nuestro incondicional apoyo para tan humanitaria empresa.

## El filósofo del arroyo

(CUENTO)

—La única solución que nos queda para no desfallecer de hambre y de miseria, es salir en busca de pan, aunque sea negro... Tristes son los días sin trabajo. Las noches invernales en medio de la carretera son lúgubres. Pero el estómago nos llama suplicante.

Y al terminar estas frases. Antonio cogió su saco mugriento. Detrás de él caminaba su único hijo. Tenía el rostro delgado, donde los ojos hundidos, á causa del hambre traidora, dirigían miradas de angustia á todos lados.

La hora de la tarde aquella presentábase gris y tristonera. De vez en cuando parábase en una vuelta de la carretera, como aguardando á algún transeunte, que por rara coincidencia, cruzaba aquel lugar, tal vez en busca de trabajo. Divagaban á veces acerca de su porvenir notándose en sus rostros amarillentos esa miseria horrenda que padece cierta clase de seres.

Las piernas, temblando de enflaquecimiento, parecían anunciar la muerte inesperada en algún berranco del camino.

Miraban á todos partes. El camino, invadido de una capa blanquecina, era duro y costanero.

A medida que veían á lo lejos un puente de río afluente, caminaban más de prisa que de costumbre, y, al llegar, descargaban sus bultos. Entonces permanecían sentados horas y más horas, no sin sentir la lúgubre impresión que les ofrecía el desfallecimiento del cuerpo...

La tarde que habían salido por primera vez en busca de caridad, les encontró sentados en un antiguo banco de piedra.

Cruzaba yo en aquellos momentos por la ancha carretera en dirección á la residencia de mis mayores.

Hacia un mes estaba viviendo en el campo, cuya vida me extasiaba sobremanera, cuando á la caída de la tarde admiraba, completamente enajenado, la dulzura que encierra el campo.

Cuando les hablé, Antonio empezó diciendo:

—¡Qué felicidad más grande tienen aquellos hombres! Todos trabajan. ¿Para qué es el mundo?... ¡Mirad!... Unos derrochando cuantiosas sumas en despilfarros... Otros—como nosotros—ladrando de hambre y miseria... No; no puede ser cierto que el mundo sea bueno... Si así fuera, ya estaríamos, mi pobre hijo y yo, trabajando la tierra que es de todos los humanos...

Al resonar en mis oídos aquellas frases de cierto tinte anárquico, me volví á los infelices hambrientos, y dijeles con voz potente y segura.

—No dudéis del mundo, hermanos. En esta vida, regada continuamente de copiosas lágrimas, nada nos está vedado. Vosotros, quizá por una temeridad que anidáis en vuestra alma, no os arriesgáis á solicitar trabajo. Id á las ciudades, á las villas, á las poblaciones; reuniros miles de familiares y haced que se compadezcan de vosotros. Aun quedan almas caritativas. Sí, hermanos; aún hay gente que atiende los latidos del pobre que se muere extenuado de hambre...

Antonio, con la mirada angustiada y compasiva, no murmuró palabra. Su hijo, atento á nuestra conversación me miró contristado. En sus lánguidas miradas se escondía algo terrible. Aquellas palabras que les había dirigido, les conmovían silenciosamente...

En aquella hora del atardecer una dulce brisa perfumada de exóticos aromas, inundaba el ambiente. Del pueblo cercano se distinguían en lontananza

lucillas imperceptibles. Eran las que alumbraban las tabernas y los zaquezamis.

Estábamos ya muy cerca del pueblo á donde iban á parar aquellos bohemios sentimientos, cuando Antonio me habló triste y compungido:

—Todo aquel que en sus últimos años haya pasado una vida como la mía, tiene que maldecir este mundo infame. ¿Cómo es posible que amemos á este mundo, si cada día que transcurre nos encontramos con injusticias inauditas y tremendos desconsoles? ¿Cómo es posible que tengamos cariño á las gentes de hoy, si todas, absolutamente todas, guardan un triste odio á los que van de puerta en puerta suplicando pan con que acallar el hambre?...

Antonio dejó caer su saco desgarrado, y parándose de repente en la puerta de una posada humildísima, despidióse de mí con la faz llorosa y compungida.

Y cuando al dirigirme á la casa de mis mayores, reflexionaba en las ideas de este pobre hombre, una ira terrible guardaba en mi corazón juvenil.

Y mis pensamientos en estos mismos momentos de profunda filosofía de la vida, se confundían en los más tremendos arcanos, á medida que la noche se hacía más sombría y melancólica...

J. A. R.

## NOTICIAS

El 11 de Febrero

Para conmemorar tan fausta fecha, se reunieron anoche en fraternal banquete, en los salones del Círculo, la mayoría de los socios del mismo.

El local estaba artísticamente engalanado, reinando entre los concurrentes mucho entusiasmo y gran fe en la idea.

El viernes falleció en Aspe, nuestro distinguido y querido amigo, el entusiasta republicano, D. Emilio Ros.

De noble carácter y de honradez intachable, su muerte ha sido muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

Nuestro pésame á su distinguida familia.

Se encuentra restablecido de la dolencia que le aquejaba, nuestro respetable amigo el reputado facultativo, D. José Ausó Arenas.

Lo celebramos.

Ha experimentado una ligera mejoría en la grave enfermedad que pade-

— 56 —

para que pueda olvidar una sílaba de lo que debo hacer.

—¿Habéis hecho ya todos los preparativos para ese viaje tan precipitado?

—Todos, señora marquesa; mi silla de posta nos espera en un camino poco frecuentado á trescientos pasos del castillo. La custodian dos criados bien armados y resueltos, y nos espera para partir al momento á todo escape.

—Muy bien, querido Vanloo; gastad lo que se necesite, doblad, triplicad los tiros, pero llegad sobre todo pronto á Italia.

—La señora Cecilia y Laverdure lle-

— 57 —

gan!—exclamó la señorita Mauricia; no temáis ya, señora; es nuestra la plaza!

Madame de Pompadour exhaló un suspiro de desahogo levantándose con precipitación. Tres minutos después Cecilia y su guía estaban delante de la marquesa.

—Señora, dijo Laverdure con acento de matón de comedia, sabed que Lebel y los suyos custodiaban las avenidas de la casa de esta señorita, pero yo burlé sus ardidés, y entrando en la casa sin ser visto, hice salir á la señorita por la tapia del jardín con el auxilio de esta cuerda de

## PLATERIA

DE

Francisco Ortiz

5—MAYOR—5

Se remontan alhajas antiguas á la última moda y se construyen de nuevo las que se deseen.

Se compone toda clase de objetos de oro, plata, etc.

En este establecimiento encontrará el público un completo y variado surtido en todo lo concerniente al ramo de platería.

Mayor, 5.—Alicante

Callista reputadísimo

Darán razón en la «Peluquería Modelo» Triunfo 3, frente al Bazar López, y el Hotel Iborra.

## Almacén de muebles

PLAZA DE CASTELAR

2 Y 4

Ventas al contado

## Bazar Clement

SILLERÍAS, CORTINAJES Y MUEBLES DE TODAS CLASES

camas doradas y de hierro, de madera de haya, nogal, caoba, Viena. somniers de todos precios

lámparas, esculturas, juguetes y objetos de arte, vajillas y otros artículos

PORCELANA, LOZA Y CRISTAL, LANA Y MIRAGUANO PARA COLCHONES

## Fábrica de somniers

CALLE MAYOR,

1 Y 3

PRECIO FIJO

ce, el joven impresor y muy querido amigo nuestro, D. Julio Costa.

De todas veras deseamos su total restablecimiento.

## Pensiones para los obreros en España

El problema de los retiros obreros, que tiende á conseguir una pensión á los trabajadores ancianos, á los cuales la edad y las fatigas privan de conseguir el diario sustento, es el que con mayor apremio debe ser estudiado y resuelto en nuestro país.

Al exponer la importancia de este problema, así como las distintas soluciones propuestas por cuantas personas se ocupan de cuestiones sociales y que han sido aceptadas por los legisladores, y, en una palabra, á dar á conocer los medios prácticos para salvar al obrero de la triste perspectiva de pasar sus últimos años de vida en un asilo, está dedicado el libro del ilustre escritor D. Práxedes Zancada, personalidad sumamente perita en cuestiones sociales, y cuyas campañas en el Ateneo y en el Instituto de Reformas sociales son sobradamente conocidas. Titúlase el libro «El problema de las pensiones para los obreros en España», y está precedido de una carta-prólogo del gran pensador y político D. Gumersindo de Azcárate.

Editado por la Casa Bailly-Baillière é Hijos, estos señores, con el fin de que pueda ser leído y estudiado tan importante problema por todas las clases sociales, lo venden en todas las librerías al precio económico de 2 pesetas en rústica y 2 50 pesetas encuadernado en tela.

## La futura Reina de España

Con numerosas y artísticas fotografías y con excelentes dibujos, hace *La Ilustración Española y Americana* en su núm. V, una amplia, completa y notable información gráfica de las visitas del rey D. Alfonso XIII á la princesa Victoria Eugenia de Battenberg.

En dicha información sobresale una curiosa serie de retratos de la futura Reina consorte de España, en distintas edades.

Forman parte del mismo número: retratos del rey Christian de Dinamarca; del general Mitre, y de Alicia Roosevelt.

En el texto tan interesante como selecto, descuella la conclusión de un magnífico estudio original del coronel Marvá.

## Recreo Alicantino

A la función celebrada anteanoche asistió bastante público.

En todas las zarzuelas representadas consiguieron aplausos las Srtas. Fons y Martínez y Sres. Poveda, Moya, Llorens, Nadal y Rodrigo.

Para dar lugar á ensayos hasta el miércoles próximo no habrá función en este teatro.

## Una buena obra industrial

La falta de literatura acetilénista y la importancia que el acetileno adquiere, justifican la necesidad de una buena obra en castellano que sea guía práctica para constructores é instala-

dores de aparatos de gas acetileno y en la que propietarios, directores y empleados de instalaciones de acetileno y de fábricas de carburo de calcio encuentren resuelto con extrema sencillez cuanto con el acetileno y su producción industrial se relaciona, así como cuanto se refiere á tuberías, mecheros y objetos de lampistería que se usan en las aplicaciones de este gas. Esta necesidad ha sido favorablemente satisfecha con la publicación del importante libro alemán Ludwig, «El Acetileno, su producción y aplicaciones», traducido al castellano por el ingeniero Gisbert Pfretzschner, y que acaban de poner á la venta los editores señores Bailly Baillière é Hijos.

Se vende en su librería de la plaza de Santa Ana, Madrid, y en todas las de España y América, al precio de 3 pesetas en rústica y 3 50 encuadernado en tela.

## Teatro Principal

El domingo último debutó en este teatro la compañía de zarzuela dirigida por el primer actor cómico D. Arturo García Ibáñez.

Pusieron en escena, en las funciones celebradas por tarde y noche, las bonitas y aplaudidas zarzuelas «Los Granujas», «El Barbero de Sevilla», «El cabo primero», «El Monaguillo», «Chateau Margaux», «El Puñao de Rosas» y «El Contrabando».

La primera triple señorita Purificación Cancela, fué repetidas veces ovacionada al cantar alguna de las citadas obras, pero en particular en el papel de «Angelita» del «Chateau Margaux», que estuvo muy bien, interpretándolo admirablemente.

El distinguido actor Sr. García Ibáñez, conocido ya por nuestro público, demostró poseer facultades excelentes de gran artista, en los diferentes papeles que desempeñó, siendo también muy aplaudido.

De todos los demás artistas merecen todo género de alabanzas las señoritas Moléndez, Figuerola y señoras Posac, Macías, Lluch, Fenig, Mula y Rodríguez, que estuvieron bastante acertados en sus papeles respectivos.

Los coros y orquesta bastante bien aplaudiéndoseles en algunas ocasiones.

A todas las secciones asistió numeroso público pero particularmente á las celebradas en segundo y tercer lugar, que viose el teatro lleno.

Próximamente estrenos de las zarzuelas «Los guapos», «Ideas» y «El alma del pueblo».

Se activan los ensayos de la opereta «Lyssistrata», cuyo estreno también tendrá lugar á la mayor brevedad.

## Caja de Ahorros

Las horas de despacho para el público en la Caja especial de Ahorros, serán las siguientes:

Empeños y desempeños: de ocho á doce.

Renovaciones: de doce á una y media.

Imposiciones y reintegros: de ocho á doce.

Préstamos con garantía personal: de ocho á doce.

El resumen de las operaciones verificadas desde el 5 de Febrero al 10 del mismo del corriente, en la Caja Especial de Ahorros de Alicante, es el siguiente:

Sección de préstamos.—1.349 empeños.—De alhajas 442, importando 12.208 pesetas; de ropa 907, importando 7.615 id.; total, 19.823 id.

1.148 desempeños.—De alhajas 364, importando 10.268 pesetas; de ropa 784, importando 12.929 idem; total, 23.197 id.

Sección de ahorros.—168 imposiciones.—Por continuación 149, importando pesetas 11.037 50 nuevas 19 imposiciones, 16.284 id.; total, pesetas 27.321 50.

41 reintegros.—A cuenta 28, importando pesetas 4.944 34; por saldo 13, importando pesetas 8.109 03; total, 13.053 37 id.

«Mi hija Angelita, con motivo de su nacimiento prematuro, su estado fué siempre delicado.» Sin embargo, hoy día su estado de salud es todo cuanto sus padres pudieran desear. La Emulsión Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa ha sido la causa de este cambio. Dejemos que su padre nos dé el relato de su curación.

San. Buet 14 3°. Valencia.

Febrero 3 1905.

«De poco comer y de color insano, todo lo cual contribuyó á que su dentición haya sido difícil y dolorosa y su estado de verdadera extenuación. Los resultados de la Emulsión Scott han sido tan satisfactorios, que me obligan á manifestárselo, pues no puedo ocultar mi agradecimiento al autor de tan excelente preparado.»—Vicente Abella.

## SI SU PEQUEÑO ESTÁ DELICADO

ya sea por la misma causa que Angelita Abella ó por otra cualquiera, se robustecerá con eficacia tomando la

## EMULSIÓN SCOTT

que es indudablemente la mejor nutrición para niños delicados. Esto se comprende, puesto que la Emulsión Scott hecha bajo su sistema original y perfecto hace el aceite agradable al paladar y fácil de asimilar. Con ninguna otra emulsión obtienen los mismos resultados los niños endebles.

El pescador con un gran bacalao a cuestas, se hallará en cada paquete.

Una botella de prueba gratis á los que envíen 75 céntimos para el franqueo. Hágase mención de este diario á D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, BARCELONA.

## VAQUERIA SUIZA

DE

VICENTE ARNAU

San Fernando, 62

En este bien montado y acreditado establecimiento, se expende la rica leche de vaca ordeñada á la vista del público.

También se sirve á domicilio.

## A las madres,

á los médicos, farmacéuticos, drogeros y al público en general: Existiendo infinidad de cajas imitadas y falsificadas de la *Denticina* que se elabora de la farmacia de la calle del Sacramento, núm. 2, de Madrid, se hace saber que desde hace más de cinco años no se elaboran en cajas de cartón y exijan en la nueva caja metálica, el busto de un niño, en colores verde y rojo; caja; 3 pesetas.

Lo mismo ocurre con las Píldoras Febrífugas (contra calenturas sin rival); exigir grabado en las cajas metálicas el «busto de un niño», en colores encarnado y negro. Restituido Fernández, sobrino de Pablo Fernández Izquierdo, las remite á todos puntos. Cajas de 3 y 6 ptas., Madrid, Sacramento, 2, Farmacia. En Alicante, únicos que las piden á este Centro, los señores Romero, Princesa, 15, droguería, y Piñol Hermanos, Princesa, 17, droguería.

## CAFE SUIZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país.

## SERVICIO ESMERADÍSIMO

Se sirve cerveza á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirve el exquisito Café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

ESPLANADA, 53 y VICTORIA, 2.

## Gabinete Médico-Quirúrgico y clínica operatoria,

dirigida por los facultativos

D. Manuel Beltrán y D. Salustiano Villa

CONSULTA ESPECIAL

de las enfermedades de la matriz, ojos y aparato respiratorio

Horas de consulta: De dos á cinco de la tarde.

Calle de la Independencia, 19.  
(Alicante) ELDA

LA GAMELIA  
TIENDA DE MODAS  
DE  
ROSALIA RAMOS

Méndez Núñez, 13, Alicante

En esta casa encontrarán las personas de gusto gran variación en gorritas y trajes para cristianar, para acertar, sombreritos para niños, cuellos, baberos, abrigos novedad, botinas de lana, pañuelos bordados, azahar, delantales fantasía, guantes, géneros de punto é infinidad de artículos de moda, Precios de fábrica.

Gran taller en bordados de encaje inglés, Richelieu, cordón, cadeneta, etcétera. Se bordan juegos de cama y demás encargos.

Se reforman toda clase de sombreros. Salón de enseñanza para bordar á máquina á precios económicos.

# Anuncios



Tipografía

“ **ROGRESO** ”

Calle Castaños, núm. 57.--ALICANTE

Se hacen periódicos,  
tarjetas comerciales,  
de visita, talonarios  
y toda clase de impresos.



Fundada 1752.

**Quando Quiera Vd. Píldoras,**  
tome las de **Brandreth**.

Puramente Vegetales.  
Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Tíal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
40 Píldoras en Caja.



Acerque el grabado a los ojos y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

Fundada 1847.

**Emplastos Porosos de Alcock**

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España—J. URIAGH & Co., BARCELONA.

Bellezas del Tocador.  
Artículos Indispensables  
Para El Bello Sexo.

“El Perfume  
Universal...”




AGUA DE FLORIDA DE  
**MURRAY & LANMAN**

Para el Pañuelo, Tocador y Baño.

**TÓNICO ORIENTAL** para el cabello.

Perfuma y suaviza el Cabello. Da vigor a las raíces.  
Casta. Impide las caídas y la caída del orbeño.

¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!  
Exíjase siempre la “Marca Industrial” con el nombre de  
**LANMAN & KEMP, NEW YORK.**

**LA HARINA MALTEADA VIAL**

**AUTODIGESTIVA**

es la única que se digiere por sí sola

Recomendada para los  
**NIÑOS ANTES Y DESPUÉS DEL DESTETE.**  
durante la dentición y el crecimiento, como  
el alimento más agradable y fortificante. Se  
prescribe también a los estómagos delicados y  
a todas las personas que digieren difícilmente.

PARIS, 8, Rue Vivienne,  
Y EN TODAS LAS FARMACIAS.



**ZOMOL TERAPIA**

**EL ZOMOL** PLASMA MUSCULAR  
(Jugo de carne desecada)

PREPARADO EN FRÍO, encierra los preciosos  
elementos reconstituyentes de la carne cruda.  
Presente en la

**TUBERCULOSIS, la NEURASTENIA,**  
la **CLOROSIS, la ANEMIA,**  
la **CONVALESCENCIA, etc.**

Tres cucharaditas de café de Zomol representan  
**EL JUGO DE 200 GRAMOS DE CARNE CRUDA.**

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

